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            教育委員会定例会（平成２６年９教育委員会定例会（平成２６年９教育委員会定例会（平成２６年９教育委員会定例会（平成２６年９月）会議録月）会議録月）会議録月）会議録                

１ 日   時 平成２６年９月４日（木）１５：００～１６：１５ 

２ 場   所 新居浜市庁舎３階 応接会議室 

３ 出 席 者 委 員 長  長野 美和子 

委    員   三木 由紀子 伊藤 嘉秀 宮内 文久 

教 育 長   阿部 義澄 

事務局長  木村 和則 

総括次長  眞鍋 育朗 

次  長  横井 敏行 坂本 睦美 横井 邦明 

課  長  加藤 京子 渡辺 環 桑原 一郎 

４ 教育長の一般報告 教育長の報告 

８月分行事報告及び９月分行事予定について 

その他 

５ 記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６ 会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜教育長の一般報告＞ 

 

＜議 案＞ 

議案第３５号 新居浜市立幼稚園保育料等徴収条例施行規則の

一部を改正する規則の制定について 

議案第３６号 新居浜市スポーツ推進審議会委員の委嘱につい

て 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係＞ 

 

＜その他＞ 

（１）平成２５年度決算について 
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長野委員長 

 

 

 

 

 

 

 

阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成２６年第９回

新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

 本日の会議録署名委員は、三木委員さん、宮内委員さんにお願い

いたします。会期は本日限りといたします。 

 平成２６年第８回定例会会議録承認は、伊藤委員さん、三木委員

さんにご署名をいただいております。それでは、教育長さんの一般

報告をお願いいたします。 

  

それでは、一般報告を行います。資料の２ページをご覧ください。 

８月の主な行事についてご報告いたします。 

８日 神郷幼稚園臨時教諭の交通事故について記者会見を行い

ました。この件につきましては後ほど経過等報告させていただきま

す。 

 １１日 平成２６年度特別支援教育講演会が開催されました。プ

ール学院大学准教授松久眞実先生による「すべては子どもたちのた

めに」～正しい障がい理解と適切なかかわり～のテーマで講演が行

われました。午前に小学校教職員、午後に中学校教職員が参加いた

しました。全教職員が参加することもあり、交通事故の回避や対応

についての呼びかけも行いました。 

 １２日 平成２６年度第１回新居浜市通学路安全対策連絡協議

会が開催されました。 

１７日 平成２６年度全国中学校体育大会が四国地区を会場と

して開催されました。男子水泳２００Ｍ自由形で南中学校３年川村

空君が６位入賞を果たしました。その他の結果は別紙を見てくださ

い。なお、本日１４時から川村君が市長表敬訪問を行います。 

１８日 あすなろ教室での夏季休業中の後期学習会が２２日ま

で開催されました。前期の参加者９名、後期の参加者１３名でした。 

１９日 数学的な考え方を駆使し、難問に挑戦することを通し

て、工夫して解く喜びや算数・数学の楽しさを味わうことにより、

優れた数学的な資質能力を備えた児童生徒の育成を目的とした、第

１回新居浜あかがね算数・数学コンテストが開催されました。初め

ての取組で参加者が心配されましたが、小学生１０２名、中学生８

０名の参加がありました。 

第４回小中学校教頭研修会が「『ＥＳＤの推進による楽しい学校

づくり』を進める中で問題解決能力を育んでいくために、教頭とし

てどのように取り組んでいるか。」のテーマで研究協議が行われま
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した。 

２０日 平成２６年度小中学校人権・同和教育講演会が、山口県

人権啓発センター川口泰司氏をお招きし開催されました。 

新居浜まちおこし委員会による、「天空から新居浜発見物語」展

開展式が開催されました。新居浜ビューナビゲーションと題して、

新居浜上空から鳥の目線で各地区や新居浜市全体を捉えた新たな

視点での写真展となりました。 

２１日 第２回小中教務主任研修会が開催されました。「新居浜

市標準学力調査や全国学力・学習状況調査等の結果を活用し、自校

の学力向上に向けて、教務主任としてどのように取り組んでいる

か。」のテーマで研究協議が行われました。 

２１日～２２日 平成２６年度前期発達支援スキルアップ連続

講座が愛媛大学准教授 吉松靖文先生をお迎えして開催され、２日

間で延べ８０人の教職員、保育士等が受講しました。「発達障がい

概論、子供の発達の捉え方等について」「生涯を通じての教育、事

例を通して具体的な支援を学ぶ」のテーマで行われました。 

２３日～２４日 第４回高校生笑い日本一決定戦「笑顔甲子園

“絆”ｉｎ新居浜」が開催されました。 

２７日 県教育委員会主催の「いじめＳＴＯＰ愛顔の子ども会

議」が開催され、惣開小学校の石田泰輝君・松本彩花さん・戸内実

穂さん・加藤早希さんが実践発表されました。また、愛媛大学教育

学部太田佳光副学部長さんから「かかわり合い、つながり合い、い

じめＳＴＯＰ」のテーマで、仲間づくりのためのエクササイズが行

われました。 

９月１日 新居浜市東雲市民プールの今年度の開園が終了しま

した。６月２０日からの利用者は３６，９７４人でした。昨年度よ

り約１７，０００人の減少でした。８月上旬の台風による長雨の影

響ではないかと思います。 

なお、新居浜市主催の平成２６年度の新居浜市福祉プール開放事

業も、雨天のため中止となりました。  

公立幼稚園・小中学校で第２学期が開始されました。 

２日 第４回新居浜市議会定例会本会議が開催されました。 

３日 多喜浜小学校の学習施設として「塩の学習館」が完成し落

成式並びに創立百四十周年記念式典が開催されました。 

 

その他、９月の主な行事予定について報告を申し上げます。 
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 長野委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４日 学校支援員連絡会（こども発達支援センター） 

    全国中学校体育大会６位入賞 市長表敬訪問 

（南中学校３年 川村空さん） 

５日 「にいはまスクールエコ運動」認定証授与式 

６日 おはなしキャラバン隊（講談社）（別子銅山記念図書館） 

７日 別子小中学校運動会   

市Ｐ連レクバレー大会（市民体育館、東中学校） 

９日 新居浜市議会定例会本会議一般質問（～１１日） 

１０日 国体壮行会 

１２日 新居浜市議会福祉教育委員会 

１４日 中学校運動会（ひびき分校・別子中学校を除く。） 

１９日 新居浜市議会定例会本会議 

２１日 小学校運動会（浮島小学校・別子小学校を除く。） 

２２日 中学生英語スピーチコンテスト（市民文化センター） 

２４日 市内統一中学校「学校へ行こうデイ（日）」 

２７日 心理アセスメント教室（こども発達支援センター） 

  別子銅山を読む講座「小倉 正恒」 

（別子銅山記念図書館） 

２８日 ＳＳＴ研修会 

３０日～１０月１日 中学校新人体育大会 

以上で、一般報告を終わります。 

 

先ほど申し上げました神郷幼稚園の臨時教諭の事故についてご

報告いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

  

ありがとうございました。ただいまの教育長さんの一般報告で、

何かご質問やご意見等はございませんか。 

 

これより、審議に入ります。 

本日の議案は、第３５号及び第３６号の２議案ございますが、第

３６号の議案につきましては、人事案件でございますので、新居浜

市教育委員会会議規則第３７条の規定により、この会の最後に非公

開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんで

しょうか。 
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 委員全員 

 

 長野委員長 

 

 

 

 

 

 加藤学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長野委員長 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

はい。 

 

 ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただき

ます。 

議案第３５号「新居浜市立幼稚園保育料等徴収条例施行規則の一

部を改正する規則の制定について」事務局から説明をお願いいたし

ます。 

 

議案第３５号「新居浜市立幼稚園保育料等徴収条例施行規則の一

部を改正する規則の制定について」ご説明させていただきます。議

案書の８ページから１０ページまでをご覧ください。 

この改正は、新居浜市の財務会計システムが、今年度から新シス

テムに変更になったことに伴い、様式を変更する必要が生じたた

め、９ページのとおり、収入通知書の様式を変更するものでござい

ます。またあわせて、所用の条文の整合性を図ります。 

この規則は１０月１日から施行したいと考えています。 

以上で説明を終わります。ご審議よろしくお願いいたします。 

 

ただ今のご説明で、何かご質問やご意見等はございませんか。 

 

それでは、議案第３５号について、ご承認いただけます方は挙手

をお願いいたします。 

 

（全員挙手） 

 

ありがとうございました。では、承認とさせていただきます。 

それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局か

ら説明をお願いいたします。 

 

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １不登校について 

 ２いじめについて 

 ３不審者情報 

 ４交通事故について 
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 長野委員長 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

  

 

 

 長野委員長 

 

 

 

 

  

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長野委員長 

 

 

 

 眞鍋総括次長 

  

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

４の中で話された小学校のヘルメットについてですが、全ての小

学校で義務付けているわけではないということですが、学校が決め

ているのでしょうか、それともＰＴＡが決めているのでしょうか。 

 

小学校は、自転車を乗ることについて、積極的に勧めてはおらず、

指導はしていないので、乗るときについて、「ヘルメットを着用す

るように」と強く呼び掛けているところがあるというだけで規則化

はしていません。 

 

実質的に高学年になってくると、頻繁に乗る子供がほとんどで

す。中学校のように規則化というのは難しいとは思うのですが、ヘ

ルメットは、傍から見ていても必要かなと思います。事故報告にお

いても、低学年の自転車事故も目につきますので、小学校の中でも

意思統一をしていく必要があると思います。 

 

その件については、９月の小中学校校長会で話をしていく予定で

す。なお、小学校で勧めているヘルメットが中学校では認められて

いない現状があります。小学校で購入しているヘルメットが３年保

証のため、保証期間が残っている状態で、中学校のヘルメットを購

入しなければならない事態が発生しています。そこで、小学校で購

入したヘルメットも中学校で認可するようにしたらどうだろうか

と思っています。値段は、今中学校で認可しているヘルメットが３，

０００円で、小学校で勧めているヘルメットが３，５００円となっ

ています。市Ｐ連、保護者、学校で認められれば、導入も可能です

ので、その方向性で進めて、来年の購入から認めていこうと思って

います。 

 

他にご意見等はございませんか。 

それではその他に移ります。平成２５年度決算について、事務局

より説明をお願いいたします。 

 

平成２５年度の教育費の決算についてご説明をいたします。お手

元の「年度別教育費歳出決算の表」をご覧ください。右から３列目

までが平成２５年度となっております。 



 7

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野委員長 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

２５年度の決算額といたしましては、教育費合計３，７４２，４

９２千円となっており平成２４年度からは額で１７７，５０５千円

の増、伸び率で前年比５．０％の増となっております。また、予算

額４，４３３，２０６千円に対して執行率８４．４％となっており

ます。この主な要因としましては、社会教育費の社会教育総務費、

保健体育費の保健体育施設管理費及び体育施設費の執行率が低く

なっております。主な理由といたしましては、平成２５年度に予定

しておりました工事等につきまして、進捗が遅れたため、平成２６

年度に繰越しをしたことなどでございます。また、平成２５年度の

一般会計の総額が４５，３８０，０９５千円となっており、教育費

が総額に占める割合は８．３％となっております。 

次に、民生費についてでございます。平成２３年度から社会教育

課の方に事務移管になりました放課後児童クラブの事業費である

放課後児童対策費につきましては８３，２６６千円の決算額となっ

ております。 

次に、災害復旧費についてでございます。これは、平成２５年の

台風第１７号などにより被害のあった文教施設の災害復旧などで

ございまして、８，３３７千円の決算額となっております。 

次のページに年度別の教育費の費目別決算をグラフ化したもの

を示しております。また、事業ごとの詳細につきましては、「平成

２５年度決算と主要な施策の成果等に関する説明書」の教育費につ

いては１３７ページ以降、民生費の放課後児童対策費については、

４９ページ、災害復旧費については、１６２ページに記載されてお

りますのでご覧いただきたいと思います。 

以上が平成２５年度教育委員会関係の決算状況となっておりま

す。 

以上で説明を終わります。 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

他にご意見等はございませんか。 

 

新居浜市通学路交通安全プログラムについてご説明いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

１プログラムの目的 

２新居浜市通学路安全推進会議の設置 
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 長野委員長 

 

 

 

 桑原学校給食課長 

 

 

 

 

 

 長野委員長  

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長野委員長 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 長野委員長 

３取組方針 

４箇所図、箇所一覧表の公表 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

他に連絡事項はございませんか。 

 

学校給食未納状況についてご説明いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １未納状況 

 ２回収状況 

 ３納入通知について 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

他に連絡事項はございませんか。 

 

お手元にお配りしている全国中学校総合体育大会の結果を説明

いたします。 

＜資料に基づき説明＞  

 

８月愛媛新聞に掲載された記事について紹介いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

  １学力学習状況調査について 

２その他 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

 

学力学習状況調査の学校別の順位や変遷等は、学校の校長会では

どのように説明されているのでしょうか。 

 

校長は、自校の点は知っていますが、各学校の順位等は知りませ

ん。点数は配布していますが、学校名等は記載していません。 

 

数字で出されると、シビアな現実が出ており、それを認め、対応
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 横井敏行次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長野委員長 

をしなければならないですが、学級では本当に様々な生徒がおりま

すので難しいこともあります。そのことについては、新居浜市だけ

ではないのですが。新居浜市は学習支援に非常に力を入れています

ので、すぐに成果につながるものかどうかは分かりませんが、そう

いった支援をしっかりしていただきたいと思います。やはり目に見

える成果というのは、励みにもなりますし、意欲も高まるというこ

とにもなると思いますので、頑張っていただけたらと思います。 

 

市内状況を見たときに、学年ごとで成績がかなり違っておりま

す。全国学力調査の場合は、対象が小学校６年生と中学校３年生と

いうことで、学年が決まっておりまして、昨年の６年生と今年の６

年生というように調査母体が昨年と異なるようになっております。

新居浜市では昨年から全学年新居浜市標準学力調査を行うように

なりましたので、昨年と同じ集団での推移、比較ということができ

るようになっております。それを見ると、昨年より成績は伸びてお

ります。したがって、学力向上推進委員会等で実施してきた成果に

ついては、同一集団で比較すると一応向上の傾向は示しておりま

す。 

 

その他連絡事項等ございませんでしょうか。 

 

 それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思い

ます。１０月の定例会は、１０月２日木曜日の１５時００分から開

催させていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 
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